

Sehingga Geertz (1966) menyatakan bahwa kebudayaan sebenarnya adalah suatu sistem pengetahuan yang mengorganisasi simbol-simbol. Dengan adanya simbol-simbol ini kebudayaan dapat dikembangkan karena sesuatu peristiwa atau benda dapat dipahami oleh sesama warga masyarakat hanya dengan menggunakan satu istilah saja. Dalam setiap kebudayaan, simbol-simbol yang ada itu cenderung untuk dibuat atau dimengerti oleh para warganya berdasarkan atas konsep-konsep yang mempunyai arti yang tetap dalam suatu jangka waktu tertentu.

Kata budaya dan kebudayaan pada dasarnya memiliki makna yang sama, yakni simbol-simbol yang digunakan oleh manusia untuk berkomunikasi dan beradaptasi dengan lingkungannya yang dipelajarinya dalam kehidupannya sebagai warga suatu masyarakat. Sebagai simbol-simbol, kebudayaan ini mempunyai wujud yang konkret, setengah konkret dan abstrak, atau dapat dikatakan bahwa menurut perwujudannya kebudayaan dapat dipahami dalam tiga aspek, yaitu aspek material, perilaku, dan ide.

Kebudayaan dalam wujud material sangat mudah dikenali karena mencakup materi atau konkrit yang dapat dilihat sehari-hari seperti pakaian, peralatan hidup, makanan, bangunan, hasil-hasil teknologi dan lain-lain. Kebudayaan yang berwujud setengah kongkrit sedikit lebih sulit untuk digambarkan karena mencakup perilaku manusia dalam pemenuhan kebutuhan hidupnya, yang mana perilaku tersebut dapat dilakukan sehari-hari juga dilakukan secara berkala.

sama lain. Budaya merupakan hasil dari kegiatan manusia. Apabila dilakukan secara terus-menerus, kegiatan ini menghasilkan sebuah adat kebiasaan. Kemudian, adat kebiasaan ini akan menjadi sebuah tradisi yang terus dilakukan dari generasi ke generasi.

5. Kaitan Simbol Komunikasi dan Budaya

Dalam kegiatannya sehari-hari, manusia selalu bersentuhan dengan simbol. Simbol tersebut terwujud dalam interaksi mereka terhadap sesamanya, alam sekitar maupun terhadap sesuatu yang berada diluar dirinya (berada pada dimensi lain). Tindakan-tindakan simbolis yang manusia lakukan nampak sekali dalam bentuk tradisi atau budaya.

Dalam penggunaan simbol tersebut manusia dikatakan bahwa dia sedang melakukan komunikasi. Maka dari itu komunikasi mencakup hal yang lebih luas, bukan hanya sekedar perilaku komunikasi antar sesama manusia saja melainkan komunikasi yang lebih kompleks dan mencakup semua sisi kehidupan sosial manusia. Alam tidak menjelaskan kepada manusia akan makna simbol-simbol yang mereka tawarkan, akan tetapi kembali lagi kebutuhan manusia akan simbol-simbollah yang kemudian membuat manusia membuat sendiri makna simbol tersebut, yang kemudian di akui dan digunakan secara bersama-sama.

Manusia hidup di tengah-tengah tiga lingkungan, antara lain lingkungan material, simbolik, dan sosial. Dalam lingkungan simbolik komunikasi manusia berhubungan dengan komunikasi dan budaya. Hal ini

berlangsung, tetapi juga menentukan cara meng-*encode* atau menyandi pesan, makna yang dilekatkan pada pesan, dan dalam kondisi bagaimana macam-macam pesan dapat dikirimkan dan ditafsirkan. Singkatnya, keseluruhan perilaku komunikasi individu terutama tergantung pada kebudayaannya. Kebudayaan merupakan fondasi atau landasan bagi komunikasi. Kebudayaan yang berbeda menghasilkan praktek-praktek komunikasi yang berbeda pula. Dengan demikian, melalui komunikasi kita membentuk kebudayaan, sebaliknya kebudayaan menentukan aturan dan pola-pola komunikasi.

Pada prinsipnya, komunikasi adalah proses pertukaran pesan antara orang-orang yang memiliki satu kesatuan isyarat. Hal ini dapat di defenisikan juga, bahwa setiap peserta komunikasi memiliki pemahaman yang sama terhadap isyarat-isyarat yang di gunakan dalam proses komunikasi. Prinsip inilah yang kemudian perlu diperhatikan bagi kita untuk merencanakan sebuah proses komunikasi. Bagaimana pesan akan kita sampaikan, dan seperti apa respon yang kita butuhkan. Sehingga kemudian pesan tersebut akan benar-benar di pahami oleh komunikannya dan proses komunikasi dapat berjalan secara efektif.

B. KAJIAN TEORI

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teori Interaksionisme simbolik yang dikemukakan oleh George Harbert Mead (1934) yakni “Mind, Self and Society”. Interaksi simbolik ada karena ide-ide dasar dalam

